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P r o t o k o l l 
 

über die Sitzung des Umwelt- und Stadtentwicklungsausschusses am Montag, 21.09.2020, 
17:00 Uhr, im Sitzungssaal des Verwaltungsgebäudes Nienburger Straße 31, 31535 
Neustadt a. Rbge.  
 
 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Herr Thomas Stolte  

Stellv. Vorsitzende/r 
Herr Heinz-Günter Jaster  

Mitglieder 
Herr Dr. Ulrich Baulain  
Herr Herwig Dannenbrink  
Herr Josef Ehlert  
Herr Peter Hake  
Herr Thomas Iseke  
Herr Dr. Godehard Kass  
Herr Björn Niemeyer  
Herr Heinz-Jürgen Richter  
Frau Christina Schlicker  

Verwaltungsvorstand 
Herr Jörg Homeier Fachbereichsleitung 3, Infrastruktur 
Frau Annette Plein Fachbereichsleitung 2, Bürgerservice 

Beratende Mitglieder 
Herr Lothar Reinhardt  

Verwaltungsangehörige/r 
Herr Sebastian Fleischer Sachgebiet Verkehrsanlagen und Ingenieurbauwerke 
Frau Iris Grau Fachdienst Stadtplanung, Protokoll 

Zuhörer/innen 
1 Person  
 
 
 
Sitzungsbeginn: 17:00 Uhr  
Sitzungsende:  17:55 Uhr 
 
 
 
 

T a g e s o r d n u n g 
 
 
 

 1   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Beschluss-
fähigkeit und der Tagesordnung 

 

   
 2   Genehmigung des Protokolls über den öffentlichen Teil der 

Sitzung am 24.08.2020 
 

   
 3   Berichte und Bekanntgaben  
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 4   Einwohnerfragestunde gemäß § 62 Absatz 1 des Nieder-

sächsischen Kommunalverfassungsgesetzes 
 

   
 5   Umrüstung der Straßenbeleuchtung 

- Vortrag der LeineNetz GmbH - 
 

   
 6   Fortschreibung Nahverkehrsplan 2020 für die Region Hanno-

ver 
- Stellungnahme der Stadt Neustadt a. Rbge. im Rahmen des 
förmlichen Beteiligungsverfahrens 

2020/194 

   
 7   Straßenausbau "Am Anger" im Rahmen der Dorferneuerung 

Mühlenfelder Land im Stadtteil Hagen 
- geänderte Projektfeststellung 

2020/177 

   
 8   Neubau einer Lichtsignalanlage (LSA) im Stadtteil Mardorf  

- Projektfeststellung und Bewilligung einer außerplanmäßigen 
Auszahlung 

2020/197 

   
 9   Anfragen  
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 1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Beschlussfähig-

keit und der Tagesordnung  
 

 
Herr Stolte eröffnet die Sitzung des Umwelt- und Stadtentwicklungsausschuss um 17:00 Uhr. 
Er begrüßt alle Anwesenden und stellt die ordnungsgemäße Ladung sowie die Beschlussfä-
higkeit des Gremiums fest. Die Ausschussmitglieder Dirk Herrmann und Volker vom Hofe 
fehlen entschuldigt. 
 
Zu TOP 5 teilt er mit, dass der Vortragende Herr Kunze aus terminlichen Gründen nicht an 
der Sitzung teilnehmen kann und bittet daher um Verschiebung des TOP auf die nächste 
Sitzung. Die Tagesordnung wird mit dieser Änderung einstimmig festgestellt.  
 
 
 2. Genehmigung des Protokolls über den öffentlichen Teil der Sit-

zung am 24.08.2020  
 

 
Das Protokoll über den öffentlichen Teil der Sitzung vom 24.08.2020 wird einstimmig geneh-
migt.  
 
 
 3. Berichte und Bekanntgaben   
 
a) Herr Homeier gibt bekannt, dass Herr Jaster rückwirkend zum 01.01.2020 den stellvertre-

tenden Vorsitz des Umwelt- und Stadtentwicklungsausschuss innehat. 
 
b) Herr Fleischer stellt zwei geplante Maßnahmen zur Verbesserung des Radverkehrs west-

lich des Bahnhofs vor, die zeitnah umgesetzt werden können (Anlage 1). Dabei handelt es 
sich unter anderem um den ersten Baustein zu einer durchgängigen Radverkehrsanbin-
dung der Parkwiesen an den Bahnhof. Herr Iseke kritisiert die gewählte Wegeführung. 
Seiner Ansicht nach ist der Mies-van-der-Rohe-Weg nicht für übergeordneten Radverkehr 
geeignet. Er befürchtet Unachtsamkeit von Radfahrerenden und damit einhergehend ein 
Gefährdungspotenzial.  

 
 Herr Homeier verweist auf den Bürgerworkshop, aus dem u. a. diese Verbindung als For-

derung hervorgegangen ist und bekräftigt die Entscheidung für diese Wegeführung. 
 
 Im Rahmen einer Diskussion werden weitere Fragen beantwortet. Das Vorhaben findet 

anschließend breite Zustimmung und wird im folgenden Ortsrat Neustadt ebenfalls vorge-
stellt und besprochen. 

 
 Herr Iseke erkundigt sich in diesem Zusammenhang, ob sich der Weg zwischen Mies-van-

der-Rohe-Weg und Walter-Gropius-Straße östlich der Mehrfamilienhäuser im Privatbesitz 
befindet. 

 

 Stellungnahme der Verwaltung: 
 Der Weg befindet sich in städtischem Eigentum. 
 
c) Herr Homeier informiert über anstehende Baumpflanzungen am Wölper Ring im Bereich 

Auengärten durch die GEG in Abstimmung mit der Stadt Neustadt a. Rbge. Er weist da-
rauf hin, dass wegen der Lage im verdichteten Siedlungsraum und zu erwartendem Tro-
ckenheits- und Hitzestress dabei nicht ausschließlich heimische Pflanzenarten verwendet 
werden können. 
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d) Herr Homeier berichtet, dass für die Baumaßnahme Kiebitzohrdamm keine Fördermittel 
der Region Hannover gewährt werden. Die Maßnahme wird nun ohne Förderung umge-
setzt. Herr Ehlert weist darauf hin, dass die bisher erfolgten Reparaturmaßnahmen nicht 
bis an die westliche Gemarkungsgrenze durchgeführt wurden und bittet darauf zu achten, 
dass die Sanierung bis zum Anschluss an den Bereich der Stadt Rehburg-Loccum erfolgt. 

 
e) Herr Homeier teilt mit, dass für die Waldschule Schneeren ein zusätzlicher WC-Container 

beauftragt werden könnte, die Kosten von mtl. 780,00 EUR, zuzüglich 2.300,00 EUR Auf-
bau sowie 230,00 EUR Abbau wären jedoch sehr hoch. Die Stadt Neustadt a. Rbge. ver-
tritt die Ansicht, dass es für die Schüler und Schülerinnen zumutbar ist, eine Treppe zu 
benutzen, auch wenn es sich um eine Außentreppe handelt, zumal es sich nur um die Toi-
lettengänge handelt, die während des Unterrichts stattfinden.  

 
 
 4. Einwohnerfragestunde gemäß § 62 Absatz 1 des Niedersächsi-

schen Kommunalverfassungsgesetzes  
 

 
Es werden keine Fragen gestellt.  
 
 
 5. Umrüstung der Straßenbeleuchtung 

- Vortrag der LeineNetz GmbH -  
 

 
Der Tagesordnungspunkt wurde zu Beginn der Sitzung abgesetzt.  
 
 
 6. Fortschreibung Nahverkehrsplan 2020 für die Region Hannover 

- Stellungnahme der Stadt Neustadt a. Rbge. im Rahmen des 
förmlichen Beteiligungsverfahrens  

2020/194 

 
Fragen der Ausschussmitglieder werden abschließend beantwortet. 
 
Anschließend fasst der Umwelt- und Stadtentwicklungsausschuss folgenden empfehlenden   
 
Beschluss: 
 
Der Rat der Stadt Neustadt a. Rbge. stimmt dem Entwurf der Stellungnahme zur Fortschrei-
bung des Nahverkehrsplans 2020 für die Region Hannover zu. Die Stellungnahme soll ver-
sendet werden. 
 
 
 7. Straßenausbau "Am Anger" im Rahmen der Dorferneuerung Müh-

lenfelder Land im Stadtteil Hagen 
- geänderte Projektfeststellung  

2020/177 

 
Herr Homeier informiert darüber, dass der Ortsrat Mühlenfelder Land der Vorlage einstimmig 
zugestimmt hat. Im Rahmen der Sitzung ist eine Anfrage bezüglich Parkplätzen auf einer 
Wiese eingegangen. Dieses wird derzeit geprüft und ist unabhängig von der jetzt zu ent-
scheidenden Baumaßnahme zu sehen.  
 
Herr Richter erinnert daran, dass die Arztpraxis dauerhaft erreichbar sein muss. Herr Homei-
er berichtet, dass hier Absprachen mit dem ansässigen Arzt getroffen wurden. 
 
Herr Iseke führt aus, dass die Straße gar nicht in so schlechtem Zustand sei und der Wider-
stand der Anlieger nur abgeebbt sei, da kein Straßenausbaubeitrag mehr erhoben wird. 
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Der Umwelt- und Stadtentwicklungsausschuss fasst bei einer Enthaltung und 10 Ja-Stimmen 
folgenden empfehlenden 
 
Beschluss: 
 
Die Verwaltung wird beauftragt, die Straßenbaumaßnahme "Am Anger" in geänderter Form 
auszuführen. 
 
Der Beauftragung des Ingenieurbüros für die erforderlichen Umplanungen und der baulichen 
Umsetzung der Straßenbaumaßnahme "Am Anger" im Rahmen der Dorferneuerung Mühlen-
felder Land wird zugestimmt. 
 
 
 8. Neubau einer Lichtsignalanlage (LSA) im Stadtteil Mardorf  

- Projektfeststellung und Bewilligung einer außerplanmäßigen 
Auszahlung  

2020/197 

 
Herr Homeier berichtet, dass diese Maßnahme schon lange ein Wunsch des Ortsrates Mar-
dorf ist. Lange hat es Widerstand auf Seiten des Landes Niedersachsen gegeben, welches 
nun aber der Errichtung der Ampel zustimmt, sofern keine Kosten für das Land entstehen. 
Der Ortsrat Mardorf kann erst am Tag nach dieser Sitzung beteiligt werden. 
 
Vorbehaltlich der Zustimmung des Ortsrates Mardorf fasst der Umwelt- und Stadtentwick-
lungsausschuss folgenden empfehlenden 
  
 
Beschluss: 
 

Die Verwaltung wird beauftragt, eine Lichtsignalanlage im Stadtteil Mardorf zu installieren 
und die dafür erforderliche Vereinbarung mit dem Straßenbaulastträger zu unterzeichnen. 
Einer außerplanmäßigen Auszahlung wird zugestimmt. 
 
 
 9. Anfragen   
 
Herr Ehlert zeigt sich irritiert darüber, dass noch immer 200 HQL-Leuchten für die Straßenbe-
leuchtung verwendet werden. Die Umstellung sollte seit langer Zeit abgeschlossen sein. Er 
fragt an, wann definitiv umgestellt wird. 
 
 
 
Danach schließt Herr Stolte den öffentlichen Teil der Sitzung um 17:50 Uhr.    
 
 
 
 
 
  
 

Thomas Stolte Dominic Herbst Iris Grau 
Ausschussvorsitzender Bürgermeister Protokollführerin 

 
 
Neustadt a. Rbge., 01.10.2020 
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